

txalkomitees der Vereinigten Sozialistischen Partei Kataloniens, zu uns. (Die Delegierten begrüßen den Gast mit lebhaftem Beifall.)

*José Moix:* Werte Genossen! Im Namen der Kommunistischen Partei Spaniens und der Vereinigten Sozialistischen Partei Kataloniens, insbesondere aber im Namen der Genossin Dolores Ibarruri (Stürmischer Beifall.), überbringen wir eurem Parteitag herzliche Grüße. Gestattet uns ebenfalls, die heißen Gefühle der Freundschaft der Arbeiterklasse und der Volksmassen Spaniens für euer Volk und für die Deutsche Demokratische Republik auszudrücken! (Lebhafter Beifall.)

Euer Kampf für ein vereinigtes, demokratisches und friedliebendes Vaterland, der die nationale Sache des ganzen deutschen Volkes ist, euer Kampf gegen die Wiedergeburt des aggressiven und revanchemüßigen Militarismus im westlichen Teile eures Landes ist ein mächtiges Hindernis für die Verwirklichung des aggressiven Blocks, der unter der Maske einer angeblichen europäischen Verteidigungsgemeinschaft einen dritten Weltkrieg zu entfesseln droht.

Der nordamerikanische Imperialismus mit seinen wahnsinnigen Weltherrschaftsplänen nützt in Europa die reaktionärsten Kreise und grundsätzlich die faschistischen Überreste aus, die den zweiten Weltkrieg überlebten. Diese antidemokratische Politik der USA zeigt sich in der politischen Unterstützung für die faschistischen und ultra-reaktionären Regierungen, insbesondere für die Regierung Adenauer, sowie in der Rolle, die der Wehrmacht zugewiesen wurde, die die Nazigenerale wieder aufzustellen im Begriff sind und die die Hauptkraft des aggressiven Blocks sein soll, der gegen die Sowjetunion, die Länder der Volksdemokratie und alle friedliebenden Völker gerichtet ist. Sie zeigt sich auch in der politischen Unterstützung für das faschistische Francoregime. Als Gegenleistung für diese Unterstützung seines schwankenden Regimes hat Franco den nordamerikanischen Kriegsbrandstiftern auf Grund des Militärpaktes vom 26. September des vergangenen Jahres das Recht zuerkannt, neue Flotten- und Luftstützpunkte zu errichten, die bereits bestehenden zu benutzen und Lager von Atombomben anzulegen.

Das bedeutet: Spanien in eine Basis der Aggression und des Krieges zu verwandeln und das francistische Heer zu einer Hilfstruppe der Hitlerwehrmacht zu machen, die soviel dazu beigetragen hatte, die